



徳島での2年半

大学院先端技術科学教育部 博士後期課程 3年

董 学温

(トウ ガクオン) [中国]

友人に誘われて、2017年に初めて日本へ来ました。徳島で楽しく充実した2週間を過ごしました。日本に来る前は、本や映画で紹介された日本しか知りませんでした。でも、実際に徳島へ来てみると、街は綺麗で安全ですし、生活が便利だと感じました。8月だったので、友人と一緒に阿波踊りを見に行きました。日本は技術面で先進国ですが、阿波踊りのような伝統的な文化もしっかり伝承されていて、感銘を受けました。それで、日本へ来て、勉強したいと思うようになりました。

2019年9月に徳島大学の日本語研修初級コースに参加しま



脇町にて

ました。6ヶ月間の集中講義を受けました。ウガンダ、ジンバブエ、ホンジュラス、エジプトなどいろいろな国からの留学生と一緒に日本語の授業を受けたり、日本料理を食べたり、見学旅行に行ったりしました。このコースでの経験は、私の人生の中でとても貴重な思い出になりました。

2020年4月に徳島大学大学院先端技術科学教育部に入学し、高齢化社会に対応した都市施設の適正配置を研究しています。日本における高齢化は世界のどの国も経験したことのない速度で進行しており、高齢者の割合は他のすべての国を上回っています。日本

の平均寿命は84歳で世界最高です。中国も高齢化社会に入りつつあり、日本の高齢化対策は中国に生かすことができると思っています。日本では基礎データの収集と整理が行われており、その情報が公開されているので、自分の研究に活用しています。また、多くの学術交流活動も頻繁になされているので、自分の視野を広げることができます。

東京や大阪の大都市に比べて、徳島は静かで美しい街です。徳島で2年半余り生活していますが、とても充実して楽しいです。留学生活では専門知識を身につけるだけでなく、日本の文化や四季折々の行事、日本の習慣を深く体験できます。正月には友人の家に行き、おせち料理を食べたりお酒を飲んだりしてから、眉山のふもとにある神社へ初詣に行き、おみくじを引いたりお守りを買ったりします。春には山のしだれ桜の下でお弁当を食べて花見をしたり、夏には海へ行って泳いだり、月見丘浜公園でバーベキューをしたり、秋には神山森林公園へ行って紅葉を見たり、冬には友人の家でおでんやお好み焼きを食べながらみんなとおしゃべりをしたりします。日本の文化や風習を、一年を



京都への研修旅行(筆者:中央)



日本語研修コースの修了式(筆者:中央)

通して楽しく実体験しています。大学院修了後は、少子高齢化対策に関する仕事につきたいと考えています。母国である中国と日本人々が、お互いに対する理解を深めることができるように、できることをしていきたいと思っています。